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Bitte beachten Sie mögliche Änderungen in den Folgeprotokollen.

Gemeinde Münsterdorf

Niederschrift
Sitzung des Schul-, Sport-, Jugend-, Sozial- und Kulturausschusses der Ge-

meinde Münsterdorf

Sitzungstermin: Dienstag, 16.08.2022, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Mehrzweckraum der Grundschule, Kirchenstraße 7, 25587 Münster-
dorf

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:26 Uhr

gez. Ziegler
Vorsitz

gez. Jörck
Protokollführung



2

Anwesend:

Vorsitz

Frau Sabine Ziegler Ausschussvorsitz

Mitglieder

Herr Matthias Pokriefke stellv. Ausschussvorsitz
Herr Dieter Ackmann Ausschussmitglied
Herr Bernd Schumacher Ausschussmitglied
Herr Mario Siemann Ausschussmitglied

Stellvertretende Mitglieder

Frau Ann-Katrin Dieckmann stellv. Ausschussmitglied  in Vertretung für Frau Ecke

Verwaltung

Frau Lena Jörck Protokollführung

Ferner Anwesend

Herr Uwe Grell Gemeindevertreter/in
Herr Dieter Steffen Gemeindevertreter/in
Herr Jörg Unganz Gemeindevertreter/in
Herr Norbert Lampe Seniorenbeirat 
Münsterdorf

Seniorenbeirat

Abwesend:

Mitglieder

Frau Stephanie Burkhardt Ausschussmitglied entschuldigt
Frau Natalie Ecke Ausschussmitglied entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Anträge zur Tagesordnung

2 Einwohnerfragestunde

3 Aussprache zum Protokoll der Sitzung vom 03.05.2022

4 Nachbesetzung Arbeitskreis Seniorenbetreuung

5 Seniorenweihnachtsfeier 2022

6 Kultur im Dorf

7 Sachstandsbericht zur Kindergartenerweiterung

8 Sachstandsbericht zur VHS

9 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Anträge zur Tagesordnung
Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
fest.
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.

2. Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt. 

3. Aussprache zum Protokoll der Sitzung vom 03.05.2022
Es wird keine Aussprache gewünscht. 

4. Nachbesetzung Arbeitskreis Seniorenbetreuung
Die Ausschussvorsitzende, Frau Ziegler, führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
Nachdem Herr Langenfeld im vergangenen Jahr verstorben ist, ist eine Nachbesetzung ei-
nes Platzes im Arbeitskreis Seniorenbetreuung erforderlich. 
Die Fraktionen waren in der Sitzung der Gemeindevertretung am 20.06.2022 dazu aufgefor-
dert worden, über die Besetzung zu beraten und jeweils Freiwillige zu entsenden. 
Sowohl der SPD-Fraktion, als auch der DMW-Fraktion ist dies nicht recht gelungen, wobei 
die SPD-Fraktion nach Aussage von Herrn Pokriefke ja schon gut vertreten sei. 
Die DMW-Fraktion könnte in einem halben Jahr bzw. in einem Jahr vermutliche Freiwillige 
finden, die zum jetzigen Zeitpunkt allerdings zeitlich noch nicht in der Lage sind, den Senio-
renbeirat zu unterstützen. 
Es stellt sich heraus, dass weniger das Fahren zu den verschiedenen Ausflugszielen oder 
Veranstaltungen, sondern vielmehr die Organisation des Programms problematisch ist. 
Herr Pokriefke schlägt daher vor die Tätigkeiten aufzuteilen, so dass beispielsweise zwei 
Personen einen Tisch im Café reservieren, zwei weitere die Senioren dorthin fahren usw. 
Diese Lösung wäre auch für Frau Ziegler vorstellbar und sie bietet sich an, die Reservierung 
an den jeweiligen Ausflugsorten zu übernehmen. 
Herr Schumacher erkundigt sich, ob der Seniorenbeirat auch Einkäufe für die Münsterdorfer 
Senior*innen übernimmt, dies wird verneint. 
Herr Lampe schlägt die Bildung eines „Runden Tisches“ vor, um Themen, die die Senior*in-
nen betreffen gemeinsam zu besprechen und Aufgaben zu verteilen. 
Als Termin wird der 01.09.2022 um 19:30 Uhr und somit nach dem Richtfest der KiTa Müns-
terdorf festgelegt. 
An dem Treffen werden dann Astrid Schulz, Herr Lampe, Frau Ziegler, Herr Bargmann, Herr 
Pokriefke, Herr Ackmann und Herr Pastor Greßmann teilnehmen. 
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5. Seniorenweihnachtsfeier 2022
Die Ausschussvorsitzende führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
Sie hofft, dass die Weihnachtsfeier in diesem Jahr stattfinden kann. 
Da unklar ist, wie sich die Corona-Situation bis dahin entwickeln wird, wird aber zunächst 
einmal ein Organisationsplan aufgestellt. 
Traditionell findet die Weihnachtsfeier am 2. Adventswochenende statt, da am 1. Advents-
wochenende der Münsterdorfer Weihnachtsmarkt durchgeführt wird. 
Damit wäre der Termin in diesem Jahr der 4. Dezember 2022. 
Herr Pokriefke erkundigt sich, wer überhaupt zum Kreis der Senioren gehört und somit ein-
geladen werden soll. 
Derzeit werden alle Bürger*innen über 65 Jahren zu Senioren-Veranstaltungen eingeladen. 
Es wird vorgeschlagen, die Altersgrenze auf 70 Jahre anzuheben, da die meisten U-70-jähri-
gen noch berufstätig und an Seniorenveranstaltungen noch nicht interessiert sind. 

Beschluss: 
Der Schul-, Sport-, Jugend-, Sozial- und Kulturausschuss spricht sich dafür aus, die Alters-
grenze der zu Seniorenveranstaltungen einzuladenden Personen auf 70 Jahre anzuheben. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

Frau Ziegler wird mit dem Münsterdorfer Sportverein klären, ob der Spiegelsaal am 4. De-
zember 2022 frei ist und für die Seniorenweihnachtsfeier reserviert werden kann. 
Außerdem wird sie Rücksprache mit Frau König und Frau Gajewski halten, ob seitens der 
Grundschule und des Kindergartens etwas aufgeführt werden kann. 
Herr Schumacher schlägt vor, gemeinsam mit Frau Radden ein plattdeutsches Stück vorzu-
tragen.
Der grobe Plan für die Weihnachtsfeier beinhaltet nach jetzigem Stand, dass die AWO wie 
immer den Kaffee vorbereitet, die Gemeindevertretung den Glühwein und Frau Ziegler den 
Kuchen besorgt. 
Weitere Details sollen in der nächsten Ausschusssitzung festgelegt werden. Hier sollte dann 
auch jemand vom MSV teilnehmen. 

6. Kultur im Dorf
Frau Ziegler führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
Bereits in der letzten Ausschusssitzung wurde sich dafür ausgesprochen, vermehrt kulturelle 
Veranstaltungen in der Gemeinde durchzuführen. 
Herr Schumacher schlägt in diesem Zuge die Zusammenarbeit mit der Kirche vor, da seitens 
der Kirchengemeinde auch häufig kulturelle Angebote gemacht und Veranstaltungen organi-
siert werden. 
Frau Ziegler schlägt vor, das Thema Kultur teilweise auch in die Hände der VHS zu geben. 
Hierunter würden dann Lesungen, Konzerte etc. fallen. 
Herr Pokriefke ist der Meinung, dass vor allem Dorffeste, wie das Mai-Feuer, der Laternen-
umzug etc. auch durch den Ausschuss mitorganisiert werden sollten. 
Herr Lampe schlägt vor, Veranstaltungen und Angebote der Gemeinde mehr an die Bür-
ger*innen heranzutragen. Daraufhin wird festgestellt, dass der Veranstaltungskalender auf 
der Internetseite nicht einsehbar ist. Die Amtsverwaltung wird gebeten dies zu überprüfen. 
Hinweis der Verwaltung: Es liegt dem Amt kein aktueller Veranstaltungskalender vor. 
Herr Lampe fragt, ob für das nächste Jahr ein Neujahresempfang geplant ist. 
Frau Ziegler bejaht unter dem Vorbehalt, dass es die Corona-Fallzahlen zulassen. 
Bgm. Unganz schlägt als weitere Dorfveranstaltung ein Ernte-Dank-Fest vor, die Gemeinde 
Dägeling würde alle zwei Jahre eine tolle Veranstaltung mit Umzug etc. organisieren, die er 
sich auch für die Gemeinde Münsterdorf vorstellen könnte. 
Die Fraktionen werden aufgefordert, weitere Ideen zu sammeln. In der nächsten Ausschuss-
sitzung am 07.11.2022 soll der Tagesordnungspunkt noch einmal aufgenommen und die 
gesammelten Ideen hier zusammengetragen werden. 
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7. Sachstandsbericht zur Kindergartenerweiterung
Die Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Grell. 
Herr Grell berichtet über den aktuellen Stand der Kindergartenerweiterung und ist begeistert 
von den Fortschritten vor Ort. 
Der Rohbau ist bereits fertiggestellt, das Aluminium-Dach in der Vorbereitung. 
Die Fenster werden ebenfalls angefertigt und sollen planmäßig im Oktober eingebaut wer-
den. 
Bei der nächsten Baubesprechung sollen die nächsten Schritte geplant werden, derzeit läuft 
aber alles noch wie im Zeitplan vorgesehen. 
Das Richtfest ist nach jetzigem Stand für den 01.09.2022 vorgesehen, hier steht noch das 
OK des Hochbauers aus. 

Herr Lampe erfragt das ungefähre Datum der Fertigstellung des Neubaus, hierzu können 
allerdings noch keine genauen Angaben gemacht werden. 
Spätestens zum nächsten Kindergartenjahr soll der Neubau nutzbar sein, so dass die zu-
sätzlichen Plätze belegt werden können. 

8. Sachstandsbericht zur VHS
Die Ausschussvorsitzende führt in den Tagespunkt ein. Sie selbst leitet die Volkshochschule 
derzeit kommissarisch, Herr Ackmann ist kommissarischer Vorstandsvorsitzender. 
Aufgrund des Personalmangels wurde für diesen Winter kein Programm aufgestellt.
Der SPD-Fraktion ist es jedoch gelungen das Interesse zweier Personen zu wecken, die sich 
vorstellen könnten, die Leitung der VHS zu übernehmen- allerdings nicht wie bisher ehren-
amtlich. 
Ein erstes Gespräch hat bereits stattgefunden, der nächste Termin ist für den 22.08. geplant.
Als nächstes ist dann eine Mitgliederversammlung einzuberufen, um den neuen Vorstand zu 
wählen, dessen Aufgabe es dann wiederum sein wird, die Leitungen zu ernennen. 
Es wird dann ein Programm für das Frühjahrssemester 2023 erstellt. 

9. Mitteilungen und Anfragen
Herr Unganz berichtet von den auffallend schönen Grünanlagen in der Gemeinde Kremper-
heide. Die dort verwendeten Natursteine könne er sich auch für die Gemeinde Münsterdorf 
an der Deichstraße mit Gemeindewappen gut vorstellen. 
Herr Siemann schlägt außerdem vor, ähnlich wie in der Gemeinde Dägeling Aufsteller zu 
installieren, die auf gemeindliche Veranstaltungen aufmerksam machen. 
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